



SEGÚN LAS CONDICIONES, APLICA UNO DE ESTOS DOS CASOS

CASO 1

Estudiante que cumpla con alguna de las siguientes condiciones en las que se contemple la realización de la práctica y el reconocimiento de la misma por parte de la Universidad de Origen:

- Que pertenezca a programas de doble titulación
- Que realice prácticas bajo consideraciones previamente acordadas con la Universidad Destino
- Que esté amparado por un convenio especial (por ejemplo: Programa KOSPIE, Alemania)

CASO 2

Estudiante que contemple realizar la práctica en un escenario en el extranjero y que no esté enmarcada en alguna de las tres condiciones mencionadas en el Caso 1.

Queda a completo criterio y responsabilidad del estudiante explorar los posibles escenarios de prácticas en el exterior, realizar el contacto con la persona enlace del escenario de interés y apoyar las gestiones para la formalización de la práctica.

REGLAMENTOS

El estudiante no está sujeto a la normativa establecida en la Facultad de Ingeniería para las Prácticas Académicas y **debe acogerse al Acuerdo 1003 del 04 de marzo de 2021**, "Por el cual se definen las directrices para la movilidad nacional e internacional de pregrado de la Facultad de Ingeniería", y al convenio que se haya suscrito con la respectiva institución.

[Ver Acuerdo 1003 de 2021](#)

El estudiante se registrará por el **Acuerdo de Facultad 958 del 7 de octubre de 2020**, por el cual se aprueba el Reglamento de Prácticas Académicas finales para optar al título en los programas de pregrado de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Antioquia.

[Ver Acuerdo 958 de 2020](#)

PASOS A SEGUIR

Según el caso (1 o 2), el estudiante debe

1 Poner en conocimiento al jefe o coordinador de su unidad académica y al respectivo Profesor Enlace de Internacionalización, quien se encargará del proceso de matrícula y del seguimiento de la práctica.

[Profesores Enlace de Internacionalización](#)

2 Realizar el ciclo de talleres programados desde la Unidad de Bienestar de la Facultad de Ingeniería como parte de la preparación para la vida en el país destino. Con este se dará por cumplido el requisito del ciclo de talleres de inducción a la práctica.

[Ciclo de talleres](#)

3 Diligenciar un formato de informe inicial de práctica como requisito para matricularla en la modalidad equivalente, según las cinco modalidades que establece la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Antioquia (UdeA). Este formato deberá ser remitido al respectivo Profesor Enlace de Internacionalización.

[Formato de informe inicial](#) [Modalidades práctica](#)

4 Solicitar al escenario de prácticas del extranjero el certificado oficial de finalización de la práctica, que incluya como mínimo las funciones realizadas y el concepto sobre el desempeño en la práctica.

5 Diligenciar un formato de informe final de práctica como requisito para el reporte de la nota final y remitirlo, junto con el certificado oficial de finalización de la práctica, al respectivo Profesor Enlace de Internacionalización.

[Formato informe final](#)

6 Socializar su experiencia de práctica en una de las jornadas académicas programadas por la Facultad de Ingeniería.

1 Poner en conocimiento al jefe o coordinador de su unidad académica y al respectivo coordinador de prácticas del programa, quien se encargará del proceso de acompañamiento y formalización de la práctica.

[Coordinadores de práctica](#)

2 Cumplir con los requisitos establecidos por la Facultad de Ingeniería y por el respectivo programa para realizar la práctica académica.

3 Aprobar el ciclo de talleres de inducción a la práctica. Si realizó previamente el ciclo de talleres programados desde la Unidad de Bienestar de la Facultad de Ingeniería como parte de la preparación para la vida en el país destino, debe completar el ciclo con el taller de Normativa y aspectos específicos de la práctica, ofrecido por la Unidad de Prácticas Académicas de la Facultad de Ingeniería. El taller de Normativa tiene una vigencia de un año.

[Inscripción a ciclo de talleres](#)

4 Evaluar con el coordinador de prácticas del programa la duración de la estancia en el escenario internacional de prácticas y la pertinencia de las actividades a desarrollar, de acuerdo con los propósitos formativos y el perfil del programa académico.

5 Analizar y definir con el coordinador de prácticas del programa la modalidad de práctica que aplique, según las cinco modalidades que establece la Facultad de Ingeniería de la UdeA.

[Modalidades práctica](#)

6 Verificar si existe algún acuerdo entre la Universidad de Antioquia y el escenario de prácticas. Si no existe, se recomienda formalizar un acuerdo de prácticas entre universidad - escenario - estudiante, que defina las condiciones y compromisos de las partes.

7 Solicitar al Comité de Carrera de la respectiva unidad académica, a través de un caso SSOFI, aval para la realización de la práctica, la asignación de asesor interno y la matrícula a través del Comité de Asuntos Estudiantiles.

[SSOFI](#)

8 Enviar al Comité de Carrera la propuesta de prácticas (previamente avalada por el asesor interno).

9 Presentar al Comité de Carrera del programa académico el informe final con la evaluación de los asesores correspondientes, según la modalidad de práctica, para que autorice la presentación pública de los resultados de la práctica en la jornada académica dispuesta para ello.

[Formatos práctica](#)

10 Presentar los resultados de la práctica en la jornada académica coordinada por su respectivo programa.

11 Solicitar al escenario de prácticas el certificado oficial de realización de la práctica. Si la práctica fue realizada bajo modalidad de trabajo de grado, la Facultad de Ingeniería podrá certificarla.

CONTACTOS Y ACOMPAÑAMIENTO

UNIDAD DE MOVILIDAD NACIONAL E INTERNACIONAL (UMNI)

Oficina 21 - 100

Teléfono (+57) 604 219 8500

ingenieriainternacional@udea.edu.co

<https://www.udea.edu.co/wps/portal/udea/web/inicio/unidades-academicas/ingenieria/movilidad/umni>

UNIDAD DE PRÁCTICAS ACADÉMICAS

Oficina 21 - 134

Teléfono (+57) 604 219 8515

practicasingeneria@udea.edu.co
apoyopracticasingeneria@udea.edu.co

<https://www.udea.edu.co/wps/portal/udea/web/inicio/unidades-academicas/ingenieria/servicios-extension/practicas-academicas>